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ДАРАГІЯ НАШЫ ЧЫТАЧЫ
«ПІНСКАЙ ГАЗЕТЫ»!

Вельмі ўдзячны за Вашы па-
дзякі на адрас газеты. Па-раней-
шаму дасылайце Вашы лісты на
наш адрас:

pinsk-2007@yandex.ru

АД РЭДАКЦЫІ

Очередная
«нежданная» зима

(Продолжение на странице 3)

Чёрный «беспредел»

Для «высоких гостей» ремонтные работы велись даже накануне праздника

К СВЕДЕНИЮ ПАССАЖИРОВ!

С 16 декабря 2007 года в связи со
вступлением в силу Закона Республики
Беларусь «О государственных соци-
альных льготах, правах и гарантиях для
категорий граждан» отменяется льгот-
ный проезд в автобусах городских
маршрутов. В связи с этим на декабрь
2007 года будет производиться реали-
зация проездных билетов 6 видов:

- полный на месяц – 18740 руб.;
- полный на 2 последние декады ме-

сяца (с 11 по 31 декабря) – 13150 руб.;
- полный на полмесяца (с 16 по 31

декабря) – 9670 руб.;
- полный на последнею декаду ме-

сяца (с 21 по 31 декабря) – 6570 руб.;
- льготный на полмесяца (с 1 по 15

декабря) – 4530 руб.;
- комбинированный на месяц (с 1

по 15 декабря льготный + с 16 по 31
декабря полный) – 14210 руб.

С 1 января 2008 года киоски по
продаже проездных билетов, распо-
ложенные на пл. Кирова и в западном
микрорайоне, а также диспетчерский
пункт на «ППТО «Полесье» закрыва-
ются. Проездные билеты на месяц
(с 21 по 5 число), на 2 последние дека-
ды месяца (с 11 по 15 число), на 3-ю
декаду месяца (21 по 25 число) будут
продаваться на диспетчерских пунктах
«Комбинат хлебопродуктов», «Же-
лезнодорожный вокзал», в кассах ав-
товокзала и в билетной кассе по
ул. Центральной, 80.

Администрация АП № 3 г. Пинска.

В середине ноября в почтовых
ящиках горожан появились листов-
ки, издаваемые, якобы, неким го-
родским Союзом «Чёрный Пере-
дел». В листовке под названием
«Пинский Листокъ» на первой стра-
нице описаны идеи, цели и задачи
данного союза. Основными целя-
ми чёрнопередельцев, являются
создание единого славянского го-
сударства с центром в Москве,
борьба против интервенции идей
НАТО, США и ЕС, а также идеоло-
гический террор против организа-
ций, союзов, партий, которые вы-
ступают против создания единого,
славянского государства.

Однако, судя по историческим
данным, эти идеи сильно отличают-
ся от тех, которых придерживались
передельцы ХІХ века. Здесь же ав-
торы прославляют достижения Ок-
тябрьского переворота 1917 г., но
почему-то не упоминают, что Ге-
оргий Плеханов, лидер «Чёрного
Передела», к Октябрьской рево-
люции отнёсся враждебно. А впо-
следствии издавал, оппозиционную
по отношению к большевикам, га-
зету «Единство». Кроме того, про-
существовавшая с 1879 по 1882 гг.
организация чёрнопередельщиков
была признана организацией тер-
рористического толка, одной из
главенствующей идей которой бы-
ла идея автономии и дробления го-
сударства на более мелкие терри-
ториально-административные еди-
ницы. О каком единении славян-
ских государств можно говорить?
И как г-н Глеб Леантович, человек
даже внешне «не славянской внеш-
ности», печётся о единении славян?

На обороте листовки располо-
жена статья, которая называется
«Они против тебя», и фотографии
восьмерых граждан города, трое
из которых в этом году баллотиро-
вались в местные Советы депута-
тов. По нашим данным, реакция у
представителей пинской оппозиции
была неоднозначная. Некоторые
всерьёз подумывают обратиться в
прокуратуру с просьбой провести
проверку по факту появления в

городе незарегистрированного печат-
ного издания, тираж которого превы-
шает 199 экземпляров, к тому же до-
пускающего оскорбительные выска-
зывания и нецензурные выражения.

Зато насчёт авторов листовки мне-
ния совпадают. «В реальное сущест-
вование «Чёрного Передела» верится
с трудом, скорее всего, это – дело
рук сотрудников исполкома либо си-
ловых структур, которым не удаётся
бороться с представителями оппози-
ции в городе Пинске законными мето-
дами. У нас уже были вызовы и беседы
в КГБ, неоднократные административ-
ные аресты и обыски. Сейчас вот пыта-
ются, как это уже бывало раньше, на-
строить людей против неугодных по-
литиков путём издания листовки. Такое
не напишешь в официальной газете, а
тут и слова не надо подбирать и матом
загнуть можно. Я, как и большинство
пинских демократов, упомянутых в
листовке, даже не собираюсь реаги-
ровать каким-либо образом на этот
беспредел», – прокомментировал по
телефону Александр Романович, член
Партии БНФ, активист движения «За
Свабоду».

Следует заметить, что листок прос-
то пестрит грамматическими и орфо-
графическими ошибками, что говорит
о «высоком» интеллектуальном уров-
не его авторов.
                             Роман ГЕРМАНОВИЧ

Улыбнись!

Схватили человека, выдумывающе-
го политические анекдоты, и привели
к Лукашенко.

– Как Вам удаётся придумывать
анекдоты, когда все довольны? –
спросил Лукашенко.

– Этот анекдот не я придумал!

– Ну? – говорит один.
– Ну и ну! – говорит второй.
– Как мне надоели ваши политичес-

кие анекдоты! – говорит третий.

Новость дня: в семье президента
Беларуси родился следующий прези-
дент Беларуси.

В Беларуси собираются проводить
очередной референдум. Народу бу-
дут заданы два вопроса:

1. Кто, на ваш взгляд, наилучший
кандидат на пост президента?

2. Почему именно Александр Лу-
кашенко?

У Александра Лукашенко спраши-
вают:

– У Вас есть чувство юмора?
– А как же! Вот расскажи, напри-

мер, последний анекдот про меня!
– Да я конец забыл!
– Ничего, начинай! Потом вспом-

нишь! Времени мнооого будет!

Пришлите нам пять обёрток от кар-
данного вала трактора «Беларусь» – и
вы получите шанс выиграть романти-
ческое путешествие на картофельные
грядки Полесья!

– Забастовали шахтёры!
– Выдать шахтёрам зарплату!
– Забастовали учителя!
– Выдать зарплату учителям!
– Забастовали колхозники!
– Выдать зарплату колхозникам!
– Забастовали одновременно шах-

тёры, учителя и колхозники!
– Выдать зарплату ОМОHy!

«Шедевр» г-на Леантовича
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Крама «Усход» з даробленым пандусам

В связи с газовыми проблемами бе-
лорусскому государству пришлось
устроить распродажу своих активов.
Раскрываем некоторые конфиденци-
альные подробности.

Продажа «Velcom» на сумму око-
ло 400 млн. долларов позволила бело-
русским властям частично оплатить
долги за газ перед российским ОАО
«Газпром». Посредником сделки был
австрийский банк «Raiffeisen», который
известен так же, как один из учредителей
печально известного «РосУкрЭнерго».

Сделка по продаже белорусского
оператора достаточно «мутная», так
как одним из его учредителей является
ЗАО «Белтехэкспорт» (хозяин – Вла-
димир Пефтиев, один из самых бога-
тых людей Беларуси, активный участ-
ник сомнительных сделок по продаже
оружия).

Совместное предприятие «Белтех-
экспорт» было создано в 1993 году;
учредителем с австрийской стороны
выступило предприятие SEN, с бело-
русской – аналитический центр при
Министерстве обороны Республики

Беларусь и предприятие БелОМО. Ав-
стрийское предприятие SEN, в свою
очередь, было одной из множества
«дочек» группы «Nordex».

При этом очень интересно, куда ис-
парились те средства, которые чётко
и исправно, в отличие от «Белтрансга-
за», с начала года в полном объёме
платили за потребляемый газ белорус-
ские предприятия, и куда делся наш
профицит бюджета, о котором регу-
лярно твердят лукашенковские власти.

В сделке с «Velcom» самое актив-
ное участие принял израильско-ав-
стрийский миллиардер Мартин Шлафф.
Он купил первого белорусского опе-
ратора GSM «МЦС» («Velcom») вмес-
те с «Telekom Austria». При этом 70%
отойдёт австрийской компании, а 30%
– Шлаффу.

На этом странности с «инвестици-
ями в белорусскую экономику» не за-
кончились. В течение ближайшей неде-
ли – естественно, опять же, при пол-
ной информационной завесе – в Бела-
руси будет организовано белорус-
ско-люксембургское СП, которое

займётся созданием в Беларуси
крупного горно-химического
комплекса, включая поставки со-
временного оборудования.

Технико-экономическое обос-
нование проекта, который будет
реализован в течение 5-6 лет, бу-
дет готово через 2-3 месяца. По
итогам в добычу и переработку бу-
рых углей в Беларуси будет инвес-
тировано 2-3 млрд. долларов. Эта
инициатива поддержана Лукашен-
ко благодаря его личной встрече с
главой компании «Polar Stars Group
S.A.» неким Николаем Келлером.

Согласно документам, в руко-
водство этой «масштабной и авто-
ритетной» фирмы входят только
два брата Николай и Генрих Келле-
ры и гражданин Панамы Алекс Ро-
нальдо Муноз.

Прибыль «Polar Stars Group
S.A.» по итогам 2006 года состави-
ла аж 1652 евро! Ау, наши прове-
ряющие и контролирующие органы!

Зато «откаты» у них многомил-
лионные.

Давно витающая в воздухе идея за-
претить пить пиво и другие слабоалко-
гольные напитки на улице и в общест-
венных местах начала приобретать ре-
альные очертания. Начальник отдела
профилактики МВД Николай Дрозд со-
общил, что соответствующие поправ-
ки в Административно-процессуаль-
ный кодекс Беларуси не только подго-
товлены, но и прошли процедуру со-
гласования.

В документ также вошёл перечень
карательных мер за распитие пива и
других алкогольных напитков на рабо-
чем месте, за появление на работе в
нетрезвом состоянии и за нарушение

Приватизация по-белорусски

правил торговли слабоалкогольными
напитками.

По словам Дрозда, законопроект
уже прошёл процедуру согласования
в 20 госорганах.

Ещё одна законодательная инициа-
тива МВД уже оформилась в конкрет-
ный документ – запретить торговлю
любыми спиртными напитками с 22 до
9 часов (исключая объекты общепита).
К счастью, эта инициатива МВД, прямым
следствием которой станут бурное
развитие нелегальной торговли спирт-
ными напитками (в основном, сурро-
гатами) и резкое увеличение самогоно-
варения, пока не получила одобрения.

Кроме того, всё чаще в коридо-
рах МВД, по признанию Дрозда,
звучит предложение об увеличении
возрастного порога покупателей
спиртных и слабоалкогольных на-
питков с 18 лет до 21 года (по при-
меру США).

Прежде чем оформить данный
креатив в какой-либо документ,
правоохранительным органам сле-
довало бы провести исследование
на тему, как сильно в пьющей Бела-
руси вырастет потребление слабых
наркотиков и наркотических веществ
среди молодёжи в случае увеличе-
ния возрастного порога до 21 года.

«ГАИ уже разработала соответ-
ствующий документ и ожидает отве-
та», – сообщил замначальника ГАИ
Игорь Ваницкий.

В очередной раз белорусская ГАИ
ратует о повышении практических на-
выков у водителя. «Площадка ничего
не даёт – инструкторы своих курсан-
тов хорошо натаскивают, но это не оз-
начает, что есть навык вождения и,
главное, что человек психологически
готов к вождению в условиях города»,

– пояснил Ваницкий.
Поэтому ГАИ предлагает отменить

сдачу экзамена на учебной площадке,
оставив только эстакаду, а вместо это-
го до 20 минут времени отвести на
проверку будущих водителей в усло-
виях городского потока. Именно такая
практика существует в Англии.

При этом Ваницкий пояснил, что для
реализации нововведения потребует-
ся мобилизовать все силы внутреннего
состава. Сейчас существуют очереди

и при действующих правилах экза-
меновки – некоторые молодые во-
дители вынуждены не один час про-
водить на улице, дожидаясь, когда
же освободится экзаменатор с ма-
шиной.

Правила пересдачи останутся
прежними – на переподготовку да-
ётся неделя, после которой можно
попытаться получить вожделённую
корочку ещё бесчисленное коли-
чество раз.

МВД Беларуси против пива

Порядок сдачи экзамена на права с нового года может измениться

У папярэднім нумары нашай га-
зеты мы размяшчалі артыкул пад
назвай «Анкетаванне ў Пінску», дзе
апісаны вынікі апытання жыхароў
горада, праведзенага незарэгіст-
раваным рухам «За Свабоду». На-
гадаем, што ў мікрараёне Пінска
«Альбрэхтава» былі распаўсюджа-
ны 250 анкет з пытаннямі на тэму
ацэнкі працы ЖКГ, стану вуліцаў,
экалогіі, грамадскай актыўнасці. Са
слоў арганізатараў апытання, нам
стала вядома, што па выніках аналі-
зу анкет былі вылучаны праблемы,
якія больш за ўсё хвалююць жыха-
роў прыватнага сектару раёна. Так-
сама былі напісаны лісты-звароты
да міністра ЖКГ, прэм’ер-міністра
і старшыні Дзяржкантролю, у якіх
уздымаюцца пытанні дрэннага ас-
вятлення і дарожнага пакрыцця. У
лістах арганізатары акцыі робяць
спасылкі на заканадаўства, падра-
бязна абгрунтавалі патрабаванні
жыхароў.

Трэба адзначыць, што акцыя,
якая праходзіць пад дэвізам «Толькі
разам мы зможам дабіцца пера-
мен да лепшага», знаходзіць сваіх
прыхільнікаў сярод жыхароў амаль
што ў кожным доме. Шмат людзей
намагаюцца вырашыць свае праб-
лемы паасобку, пішучы лісты ў роз-
ныя дзяржаўныя ўстановы, а адтуль
атрымліваюць простыя, стандарт-
ныя адпіскі. Актывісты руху «За
Свабоду» тлумачаць людзям іхнія
правы і арганізоўваюць, разам з
грамадскімі актывістамі, збор под-
пісаў пад калектыўнымі зваротамі.

Ужо з’явіліся першыя вынікі су-
меснай працы ўдзельнікаў акцыі і
жыхароў горада. У прыватным
сектары раёна «Альбрэхтава» за-
раз асвятленне працуе значна
лепш, каля крамы «Усход» зрабілі

пандус для інвалідаў, які быў недабуда-
ваны работнікамі ЖКГ. Зараз чака-
юцца другія, больш значныя перамогі
жыхароў у барацьбе за свае спажы-
вецкія правы. Акцыя будзе працягвац-
ца на працягу ўсяго наступнага года.
Яе арганізатары плануюць ахапіць
большую частку горада. Але, на жаль,
праблемы існуюць не толькі ў гараджан.

Нядаўна да карэспандэнта «Пінскай
Газеты» звярнулася дзяўчына, якая
жыве ў Пінкавічах. Яна скардзілася на
дрэннае асвятленне на вуліцы Я. Кола-
са. Па яе словах, ліхтары ўключаюць у
8-9 гадзін вечара, да і то, бывае, гараць
з іх толькі 3-4. І гэта на ўсю вуліцу, якая
налічвае 171 дом. Восенню, калі да-
рожнае пакрыццё становіцца больш
падобным на балота, у якім можна,
зрабіўшы неасцярожны крок, боты
згубіць, людзям прыходзіцца рухац-
ца амаль што ў сляпую.

«Калі я вяртаюся з каледжа, мне та-
та мусіць выносіць да маршрутнага
таксі зменны абутак. На прыпынку я

пераабуваюся і іду дахаты», – кажа
маладая жыхарка Пінкавічаў.

Безумоўна, дапамагчы ўсім выра-
шыць праблемы, арганізатары акцыі
не змогуць. Можна толькі параіць лю-
дзям сабрацца разам, напісаць калек-
тыўныя лісты свайму дэпутату і ў служ-
бу, якая павінна займацца дадзенай
праблемай. Магчыма, спачатку вы ат-
рымаеце простую адпіску. Тады не
падайце духам, пішыце ў Брэст і ў
Менск. Пастарайцеся падрабязна апі-
саць сваю праблему і дадайце фота-
здымкі.

Рэдакцыя нашай газеты будзе ін-
фармаваць чытачоў пра тое, як прахо-
дзіць дадзеная акцыя, распачатая ак-
тывістамі незарэгістраванага руху «За
Свабоду», і якіх вынікаў дабіліся жыха-
ры горада. Свае прапановы, пажадан-
ні і пытанні да арганізатараў акцыі мо-
жаце дасылаць на электронны адрас
нашай рэдакцыі альбо на адрас:

pinsk_za_svabodu@tut.by
                            Раман ГЕРМАНОВІЧ

Спадарожнікавы тэлеканал
«Белсат» стартуеУ чарговую гадавіну святкаван-

ня Дня правоў чалавека, якое адз-
начаецца 10 снежня, плануецца вы-
хад у эфір спадарожнікавага канала
«Белсат», вяшчанне якога будзе
весціся з тэрыторыі суседняй Поль-
шчы.

Напачатку канал можна прый-
маць па спадарожніку «Astra», а з
1 студзеня 2008 г. таксама і па спа-
дарожніку «Sirius».

Аўтары абяцаюць цікавыя і разна-
стайныя праграмы, дыскусійныя ток-
шоу, шмат беларускамоўнай музыкі і
фільмаў, а таксама многа чаго цікавага.

Нарэшце, у беларускамоўных лю-
дзей з’явіцца шанец атрымліваць праў-
дзівую і незалежную ад уладаў інфар-
мацыю па-беларуску.

Таму не пашкадуйце грошай з ва-
шага бюджэту, бо вы ўбачыце і пачуе-
це тое, аб чым беларускія каналы за-
моўчваюць альбо вельмі скажаюць.

Жыхарам жа нашага горада і раёна
хочацца пажадаць наступнае: далу-
чайцеся, не пашкадуеце!

Эдвард ІВАНОЎ

Абаронім свае правы разам

Альтэрнатыва
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В Беларуси прошёл первый
съезд учёных. На нём выступил
Александр Лукашенко. Среди про-
чих тезисов он заявил, что «Учёные
должны доходчиво объяснять на-
роду необходимость строитель-
ства АЭС».

«Некоторые учёные в оппози-
ционной прессе публикуют статьи
о том, что руководство Беларуси
проводит чуть ли не геноцид против
своего народа. И это при том, ка-
кую нагрузку мы несём по ликвида-
ции последствий чернобыльской
аварии. У них либо нет мозгов, ли-
бо они лгут», – сказал А. Лукашен-
ко. При этом он подчеркнул, что
строительство АЭС в Беларуси –
«дело неизбежное и решение при-
нято».

Нагрузка по ликвидации послед-
ствий чернобыльской аварии – это,
конечно, хорошо. Но почему ре-
шение о строительстве АЭС – «де-
ло неизбежное» и решение было
принято без не только всенародно-
го, но и даже широкого обсужде-
ния? Ведь когда-то президент обе-
щал провести референдум по это-
му вопросу?

Почему учёные сейчас должны
объяснять народу необходимость
строительства АЭС, если решение
уже принято?

Ведь существует масса альтер-
нативных вариантов. Перечислим их
в очередной раз.

Первое: Украина предлагала
Беларуси принять участие в строи-

Учёных призывают
дезинформировать население?

тельстве на своей территории – на той
же Ровенской АЭС, – своего энерго-
блока. А потом переправлять уже
свою энергию в Беларусь по сущест-
вующим магистральным путям. Плюс
этого варианта в том, что Беларуси не
придётся тратиться на инфраструк-
туру. Как-то: пути подвоза ядерного
топлива, обеспечение АЭС охлаждаю-
щими элементами (на Ровенской АЭС
этот процесс уже налажен), обеспе-
чение полигона для захоронения ядер-
ных отходов. Кроме того, АЭС, при
всей её выгодности, находится на тер-
ритории другого государства, и
ущерб, в случае «нештатной ситуа-
ции», будет для Беларуси меньше.

Более того, если мы закупаем (а мы
это делаем ежегодно) электроэнер-
гию из Украины, то значит – энергети-
ческие линии в порядке и работают.
Почему бы и не построить энергоблок
там?

Второе: с такими же предложения-
ми обращалась Литва, которой надо
продлить сроки действия Игналинской
АЭС. Также было предложено при-
нять долевое участие в строительстве
энергоблока, который бы поставлял
энергию в Беларусь.

Третье: белорусские специалисты
уже изучали возможность строитель-
ства своего реактора на Смоленской
АЭС. Плюсы всё те же – развитая ин-
фраструктура, уже обученные спе-
циалисты, системы охлаждения, нала-
женный процесс утилизации ядерных
отходов. Что мешает вложить деньги
туда, а потом качать оттуда электро-
энергию практически даром? Без зат-
рат на очередную «стройку века» и
без особых угроз экологии Беларуси?
А площадку, которая выбрана для
строительства белорусской атомной
станции, засадить лесом, чтобы наши
дети могли дышать свежим воздухом
и собирать там чистые, не радиоактив-
ные грибы?

И четвёртое, о чём мы уже писали.
По оценкам специалистов, белорус-
ская энергосеть не рассчитана на дей-
ствие в стране атомной станции. Она
просто не выдержит такой нагрузки.
Энергосеть в итоге тоже нужно будет
перестроить. А это – финансы, срав-
нимые по масштабам с финансами,

которые будут затрачены на строи-
тельство атомной станции.

Не лучше ли воспользоваться тем,
что есть у соседей, и не затевать ги-
гантские стройки?

Вообще-то, уже давным-давно все
«зелёные» и экологи говорили, про-
должают говорить и будут говорить о
том, что в Беларуси на самом деле нет
проблем с электроэнергией. В Белару-
си есть совершенно иная проблема:
проблема ПЛАТЕЖЕЙ за эту электро-
энергию. Но это, согласитесь, совер-
шенно другая проблема. И от того,
что мы построим у себя атомную
станцию, она не решится. Мы просто
ещё раз вбухаем пару-тройку милли-
ардов долларов, угробим добрый ку-
сок своей земли и… получим дополни-
тельные проблемы.

Ядерное топливо где-то надо заку-
пать – в Беларуси нет залежей урана.
В Беларуси нет предприятий по его
обогащению и изготовлению топлив-
ных элементов для атомной станции.
Готовые топливные элементы в Бела-
русь надо как-то доставлять, а пере-
правка ядерного топлива – дополни-
тельный элемент риска. Отработан-
ное ядерное топливо нужно где-то хо-
ронить – это тоже дополнительные за-
траты на постройку хранилища. В кон-
це концов, срок службы атомной
станции – 30-40 лет. А «фонить» после
окончания её срока службы она будет
лет 200-300.

Так не лучше ли эту пару-тройку
миллиардов долларов вложить в мо-
дернизацию нашего производства? В
снижение энергоёмкости, в экологи-
чески чистое и безотходное производ-
ство? В тот же Парк высоких техноло-
гий? И заработать те деньги, за кото-
рые мы без проблем сможем купить
электроэнергию у наших соседей?

Мы избавимся от проблемы плате-
жей за электроэнергию. А наши дети
будут ходить по красивым лесам и со-
бирать там совершенно нерадиоактив-
ные грибы.

И никто не будет «наступать на
горло собственной песне» и убеж-
дать, что строительство АЭС необхо-
димо. Мы можем обойтись и без неё.

Виктор БАНЕВ

Конец осени порадовал жителей
города небольшими, до -50С граду-
сов, морозами. А в ночь с 30 ноября
на 1 декабря начался обильный снего-
пад. С утра вся земля была покрыта пя-
тисантиметровым слоем снега.

Днём же, как и прогнозировали си-
ноптики, температура воздуха подня-
лась до 50С градусов, снег начал таять
и, вместо сияющей чистоты, на улицах
появились лужи, вперемешку с ещё не

растаявшим до конца снегом и
грязью. Люди в зимней, не приспо-
собленной к такой погоде обуви, ма-
неврировали, пытаясь обойти самые
грязные участки тротуаров и дворо-
вых территорий.

Правда, удавалось это далеко не
всегда. Если на центральных дорогах
и тротуарах, расположенных вдоль
их, работники ЖКХ снег убрали, то
дворы оставили на милость матушки-

природы. Зачем убирать, за день
само растает! Растаяло, но во что
превратились наши дворы? Хоть ты
резиновые сапоги обувай!

Куда же смотрит руководство
города, неужели мы, люди, ис-
правно оплачивая услуги ЖКХ,
должны добираться домой через
болото, в которое превратился
двор?

            Роман ГЕРМАНОВИЧ

3 снежня ў Беларусі штогод адзнача-
ецца Дзень інвалідаў. З гэтай нагоды
20 лістапада адбылася сустрэча кіраў-
ніцтва гарвыканкама з актывам Пін-
скай міжраённай арганізацыі грамад-
скага аб'яднання «Рэспубліканская
асацыяцыя інвалідаў-калясачнікаў»

На сустрэчы абмяркоўваліся пытан-
ні стварэння безбар'ернага асяроддзя
для інвалідаў-калясачнікаў, удзел арга-
нізацыі ў грамадскім жыцці горада.

Гэта ўжо добрая традыцыя, калі пе-
рад кожным Днём інвалідаў кіраўніцт-
ва горада сустракаецца з інвалідамі-
калясачнікамі. Безумоўна, адмяняць
гэтую традыцыю ніхто не будзе, бо ў
момант сустрэчы столькі добрых слоў,
столькі абяцанак кажа кіраўніцтва го-
рада, што душа проста спявае. Ка-
жуць аб паляпшэнні жыцця інвалідаў-
калясачнікаў, аб тым, што зроблена і
што будзе зроблена для іх.

паўнаварты рух інвалідаў-калясачні-
каў па вуліцам Пінска.

Вельмі цікавыя з’явы адбываюц-
ца з атрыманнем калясак з-за мя-
жы. Напрыклад, у мінулым годзе на
Пінск з Германіі паступіла 5 калясак,
але па сведчанням саміх інвалідаў-
калясачнікаў пакуль ніхто гэтыя ка-
ляскі нават не бачыў. Тое, што гу-
манітарную дапамогу з Заходняй
Еўропы спачатку пераглядаюць і
адбіраюць самае лепшае супра-
цоўнікі розных сацыяльных аб’яд-
нанняў дапамогі інвалідам, то гэта
вядома. Шмат адмоўнага, але пе-
ралічваць гэта вельмі доўга, таму
магчыма сказаць канкрэтна, што
няма ўмоў для добрага жыцця інва-
лідам-калясачнікам у нашым гора-
дзе. І вельмі кепска, што інваліды-
калясачнікі мусяць самі змагацца за
свае правы...

Зміцер ЛАСТОЎСКІ

Толькі вось цікава, што ж зробле-
на?! Адміністрацыя горада адразу спа-
сылаецца на тое, што на вуліцах горада
зроблены адмысловыя з’езды на даро-
гу. Так, месцамі такія з’езды сапраўды
ёсць, але трэба адзначыць, якім чынам
з’явіліся гэтыя з’езды.

Пра клопат уладаў варта нагадаць,
што для таго, каб трапіць на прыём у
гарвыканкам інвалідам-калясачнікам,
неабходна суправаджэнне некалькіх
мужчын, якія б здолелі аднесці іх па
лесвіцы ў будынак да мясцовага чына-
венства.

Калясачнікі-інваліды, якія змагаюц-
ца за свае правы, пісалі лісты ў гарвы-
канкам, ЖКГ і гарадскія СМІ, дзе па-
трабавалі зрабіць з’езды. Дзякуючы
іхняй актыўнай пазіцыі, з’езды з’явіліся
па вул. Савецкай, Кірава і Астроўска-
га. Дзесьці з’езды зрабіла адміністра-
цыя горада, але ў большасці вуліцы не
маюць пэўных умоў, каб забяспечыць

3 снежня – Дзень інвалідаў

З 10 па 20 лістапада кожны супра-
цоўнік МУС быў абавязаны тры гадзі-
ны ў дзень прысвяціць тлумачальнай
працы з пешаходамі. Вялікую ўвагу
пінскія міліцыянеры рабілі на праславу-
тыя флікеры. Аднак выключна прафі-
лактычнымі гутаркамі міліцыянеры не
абмежаваліся. Штрафавалі па поўнай
праграме. Такія выпадкі мелі месца, як
у горадзе, так і ў вёсках Пінскага ра-
ёна.

Справа ў тым, што апошнія некалькі
гадоў Правілы дарожнага руху змяня-
юцца ў бок узмацнення жорсткасці
санкцый за правапарушэнне на даро-
зе. Што на гэтай падставе запісана ў
заканадаўстве: пункт 17.1 Правілаў да-
рожнага руху: «Пры руху па боку па-

дарожнай часткі дарогі ў цёмны час су-
так пешаход павінен пазначыць сябе
святлоадбівальным элементам (эле-
ментамі)».

За адсутнасць такіх элементаў пра-
дугледжана адміністрацыйная адказ-
насць у адпаведнасці з артыкулам
18.23 Кодэкса аб адміністратыўных
правапарушэннях Рэспублікі Беларусь
у выглядзе папярэджання або штра-
фу да 0,5 базавай велічыні, за здзяй-
сненне такога парушэння ў стане алка-
гольнага ап'янення – у выглядзе штра-
фу ад 1 да 3 базавых велічыняў, за
здзяйсненне парушэння, пацягнуўша-
га стварэнне аварыйнага становішча –
у выглядзе штрафу ад 0,5 да 3 базавых
велічыняў. Санкцыі дадзенага артыку-

ла ўжываюцца да ўсіх парушэнняў
Правілаў дарожнага руху пешахо-
дамі.

Тое, што праблема існуе, гаво-
рыць сама па сабе статыстыка па
Пінску і раёну, якая сведчыць, што
колькасць ДТЗ на нашых дарогах не
вельмі памяншаецца.

Няўжо такім чынам магчыма не-
шта выправіць?! Можа лепей было
б прывесці дарогі да добрага стану
і павялічыць колькасць ліхтароў?

Варта толькі нагадаць аб тым,
што ў Пінску па сённяшні дзень
ёсць вуліцы ў цэнтры горада, якія
да гэтага часу незаасфальтаваныя.

Зміцер ЛАСТОЎСКІ

Асцярожна: аўтамабіль!

Общество
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«Провести» решение об отмене
разрешительного штампа на выезд
может быть не так просто, как ка-
жется – чиновники МВД признали,
что это будет реально только при
условии изменения законодатель-
ной базы.

Как сообщает Управление ин-
формации и общественных связей
МВД Беларуси, несмотря на то, что
МВД и ГТК готовы к переходу с 1
января 2008 года на новый порядок
выезда белорусских граждан за
границу, реально это может будет
сделать только после внесения со-
ответствующих изменений в дей-
ствующие законы.

Правительству на рассмотрение
уже представлен проект Закона «О
внесении дополнений и изменений
в Закон Республики Беларусь «О
порядке выезда из Республики Бе-
ларусь и въезда в Республику Бела-
русь граждан Республики Бела-
русь», в котором предполагается
исключить из действующего зако-
на положения о проставлении раз-
решительной отметки в паспорте
гражданина Беларуси.

У Пінску навучэнка ПТВ здзейсніла
разбойны напад на сваю 72-гадовую
бабулю.

11 лістапада 18-гадовая маладзіца,
разбіўшы шыбу, пракралася ў хату
сваёй бабулі ў вёсцы Жыдча і, пагра-
жаючы ёй нажом, адабрала 110 тыс.
рублёў. Пасля таго, як пенсіянерка
сказала, што гэта ўсе грошы, унучка
вярнула 20 тысяч. Мабыць, унучка вы-
рашыла поўнасцю не пазбаўляць ба-
булю сродак на існаванне і праявіла
вось такую літасць.

Тлумачачы свае дзеянні супрацоў-

нікам міліцыі, падазроная заявіла, што
ў яе былі «добрыя адносіны з бабу-
ляй», але яна сумнявалася, што тая вы-
дасць ёй неабходную на асабістыя па-
трэбы суму грошай, таму і ўзяла ў якас-
ці аргументу нож, а для адвагі выпіла
бутэльку віна. Магчыма зрабіць вы-
снову, што сумленне дзяўчыны не да-
вала ёй пайсці на гэтую чорную спра-
ву, але бутэлька віна здолела заглу-
шыць сумленне. Безумоўна, вядома
амаль кожнаму, што чалавек у стане
алкагольнага ап’янення больш здольны
на такія дзеянні, як у нашым выпадку.

Дзяўчына затрымана і змешчана
ў ізалятар часовага ўтрымання. У
дачыненні да яе ўзбуджана крымі-
нальная справа па ч. 2 арт. 207
Крымінальнага кодэкса, якая пра-
дугледжвае пакаранне ў выглядзе
пазбаўлення волі на тэрмін ад 6 да
15 гадоў.

Колькі б не атрымала дзяўчына,
але вядома адно, што існуе мараль-
нае пакаранне, дык вось яно назаў-
жды будзе з ёй.

Зміцер ЛАСТОЎСКІ

«Добрыя» адносіны з бабуляй

Ничего подобного в криминальной
практике региона правоохранитель-
ные органы Пинска не припоминают.
Встречаются, и довольно часто, на-
сильники-одиночки. Бывает, преступ-
ным образом в уединённом месте
развлекается целая компания. Но та-
кое! Летом нынешнего года в одной
из отдалённых деревень Столинского
района 25-летний неработающий
местный житель ремонтировал грузо-
вой микроавтобус. Несколько лет на-
зад в Минской области он напал с но-
жом на таксиста, за что был пригово-
рён к пяти годам ограничения свобо-
ды. Возможно, о его криминальном
прошлом мало кто знал, потому что
переехал он на Столинщину недавно.

Транспортное средство к нему
пригнали двое парней из соседнего се-
ла. Так и познакомились. Ремонт про-
ходил вперемежку с распитием пива.
А когда дело близилось к концу, дере-
венскому автослесарю позвонил това-
рищ из Пинска и напросился в гости.
Требовалось его забрать. Естествен-
но, возник вопрос о транспорте. Пе-
редать автомобиль новому знакомо-
му для дальней поездки хозяин буса
отказался, но согласился сам отвезти
в Пинск и обратно, чтобы не платить
за ремонт. В путь отправились втро-
ём, купив на дорогу ящик пива.

По дороге кто-то из изрядно под-
выпившей компании вспомнил о де-
вушках, как бы хорошо они украсили
их весёлую дружную компанию. Са-
мый молодой, парень 18 лет, попытал-
ся по телефону найти возможных по-
путчиц среди своих знакомых, но не
дозвонился. Было уже примерно по-
ловина одиннадцатого вечера, когда

искатели приключений увидели незна-
комую девушку, шедшую по троту-
ару. Бывший зэк схватил её и с по-
мощью товарищей затолкал в грузо-
вой отсек микроавтобуса. Далее со-
бытия развивались стремительно. Су-
димый за разбой мужчина открыто по-
требовал от девушки вступить с ним в
половую связь, а, получив категори-
ческий отказ, жестоко избил её и изна-
силовал. Его новые знакомые, по оче-
реди управлявшие транспортным
средством, в половую связь с девуш-
кой не вступали, но по призыву насиль-
ника поочерёдно совершили с ней
иные действия сексуального характе-
ра. Всю дорогу ей угрожали убий-
ством, подвергали физическому наси-
лию и моральному унижению.

Неожиданно начавшийся кошмар,
спустя два часа закончился в Пинске.
Группа задержания местного отдела
охраны, дежурившая в районе площа-
ди Ленина, увидела спустившийся с ав-
томобильного моста через реку Пина
микроавтобус, который весьма стран-
но передвигался по городу. От води-
теля и пассажира сильно пахло спирт-
ным, а в грузовом отсеке слышались
странные звуки. По требованию мили-
ционеров водитель открыл заднюю
дверь, где находились полураздетые
парень и девушка. Она была в состо-
янии шока и не понимала, где находит-
ся, и что с ней происходит. Милиционе-
ры поняли, что совершено преступле-
ние.

Всех четверых развели в разные
стороны, чтобы они не могли между
собой общаться, и сообщили о своих
предположениях в дежурную часть
ГОВД, откуда на место задержания

автомобиля выехала оперативно-
следственная группа.

В ноябре суд Пинского района
и г. Пинска признал всех троих на-
сильников виновными в соверше-
нии преступлений по трём статьям
УК «Похищение человека», «Изна-
силование» и «Насильственные дей-
ствия сексуального характера». По
совокупности преступлений их ав-
тор и «идейный вдохновитель» при-
говорён к 11 годам лишения свобо-
ды. Смягчающим вину обстоятель-
ством признали нахождение у него
на иждивении малолетнего ребён-
ка. Хозяин микроавтобуса, у кото-
рого трое малых детей, ввиду по-
ложительной характеристики с ра-
боты и места жительства и первой
в жизни судимости, не увидит свою
семью долгих 9 лет. Его транспорт-
ное средство обращено в доход
государства как орудие преступле-
ния. 18-летний холостяк, также по-
ложительно характеризующийся и
впервые нарушивший закон, про-
ведёт в исправительной колонии 8
лет.

За 10 месяцев текущего года
городским отделом департамента
охраны раскрыто 131 преступле-
ние, 85 из них по линии уголовного
розыска. Составлено 350 протоко-
лов за административные правона-
рушения. Мобильные группы отде-
ла охраны 450 раз выезжали на
место происшествия по распоря-
жению оперативного дежурного
ГОВД.

По материалам газеты
«ВЕЧЕРНИЙ БРЕСТ»

Также подготовлен проект указа
«О некоторых мерах по совершен-
ствованию порядка выезда за границу
граждан Республики Беларусь». Этим
документом предусмотрено созда-
ние единого банка данных о гражданах
республики, право на выезд которых
из Беларуси временно ограничено.
Информация о таких лицах будет пе-
редаваться в Министерство внутрен-
них дел для формирования единого
банка данных из государственных ор-
ганов, уполномоченных налагать та-
кие ограничения. Далее информация
из Министерства внутренних дел будет
направляться в Государственный по-
граничный комитет, а затем – на все
пункты пропуска через Государствен-
ную границу Республики Беларусь.

Однако то, что документы готовы
и переданы в правительство, вовсе не
означает, что они будут приняты в опе-
ративные сроки.

Процедура прохождения законо-
проектов такова, что сначала они про-
ходят многочисленные согласования в
министерствах и ведомствах, получа-
ют экспертную оценку со стороны ад-
министрации президента и только с её

одобрения попадают к депутатам. Те
же в свою очередь должны как мини-
мум с документом ознакомиться и
провести хотя бы одно заседание про-
фильной комиссии, где будут выслу-
шаны замечания и предложения.

Только после этого законопроект
попадает в Овальный зал. Но даже при
условии, что он будет одобрен сразу
в двух чтениях, потребуется ещё вре-
мя для того, чтобы ту же процедуру
над ним совершили члены Совета Рес-
публики. Последняя ступень – подпись
главы государства.

Учитывая, что осенняя сессия Пала-
ты представителей закрывается уже в
середине декабря, времени для про-
ведения законопроекта катастрофи-
чески не хватает.

Впрочем, у А. Лукашенко есть не-
заменимый рычаг – указы и декреты,
которые он плодит в массовом коли-
честве без всяких длительных проце-
дур.

Поэтому сейчас действительно
трудно сказать, когда же белорусы
будут выезжать за границу без аб-
сурдного «разрешительного штам-
па».

«Пенсионерам – достойные це-
ны на стеклотару?» – такие надписи
появились рядом с объявлениями
ЖКХ на информационных стендах
и в подъездах домов в центре Пин-
ска. Пока неизвестно, кто является
автором и распространителем та-
ких лозунгов.

Были замечены и другие надпи-
си: «Через 2 месяца в 2 раза доро-
же. Оставить льготы!», «Медицина

Кошмар в автобусе
должна быть бесплатной!» и т.п.

Неизвестно, работа ли это целой
организации либо просто инициатива
активных горожан, но ясно, что такая
активность вызвана отменой социаль-
ных льгот и повышением тарифов
ЖКХ.

Вряд ли лозунги «Медицина долж-
на быть бесплатной!» присущи демо-
кратическим и либеральным силам –
ведь они пропагандируют свободный

рынок и развитие частной инфраструк-
туры. Возможно, это работа комму-
нистов, но их активности, за исключе-
нием парадов и шествий, давно не бы-
ло видно в городе. Остаётся только
догадываться, кто автор этих надписей.

Многие аналитики в самом деле
прогнозируют повышение цен на то-
вары и тарифы на услуги ЖКХ к началу
следующего года.

Роман ГЕРМАНОВИЧ

КриминалОбщество

С 30 октября правительство от-
менило трёхлетнюю 20-процент-
ную скидку на воду для владельцев
счётчиков. Напомним, она давалась
тем, кто устанавливал счётчики за
свой счёт.

Если считать убытки каждой от-
дельной семьи, то они невелики: на
каждом кубометре воды – 76 руб-
лей. Эта льгота были скорее психо-

логическим фактором. К тому же лю-
ди рассчитывали, что при подорожа-
нии воды экономия будет существен-
ной.

Как пояснила «Комсомолке» на-
чальник Центра по расчётам с потре-
бителями «Водосбыт» УП «Минскво-
доканал» Юлия Владимировна Дубров-
ская, скидка с тарифов на водоснаб-
жение и водоотведение была преду-

смотрена постановлением Совета Ми-
нистров Беларуси 9 июля 1997 г. и от-
менена 30 октября нынешнего года
(18 октября правительство приняло по-
становление № 1366 «О признании
утратившими силу постановлений Пра-
вительства Республики Беларусь и их
отдельных положений».

Роман ГЕРМАНОВИЧ

Надписи на стенах

Скидки больше не будет

Штамп на выезд отменят, если успеют
подготовить законодательную базу...


